

COMPTE - RENDU DE LA REUNION

Le chêne rouge d'Amérique : une essence d'actualité

Vendredi 11 Avril 2025 à Montret et Sagy (71)

Animateur CNPF : Romain LACHEZE et Louis-Adrien LAGNEAU

Nombre de participants (hors animateurs) : 31 (propriétaires forestiers et professionnels)

Accueil des participants à 13h30 à Montret sur une propriété de 8 ha environ avec deux peuplements de chêne rouge de 1986 et 2003. Nous avons dans un premier temps présenté l'origine et son autécologie, puis nous avons évoqué son évolution en France et en région en terme de surface et aussi au niveau des ventes de plants.

Ensuite nous avons effectué un arrêt dans chaque peuplement en abordant l'historique des travaux effectués depuis la plantation afin de rappeler les particularités de l'essence et les bonnes pratiques sylvicoles de la plantation à la 1^{ère} éclaircie. Puis nous avons évoqués la gestion à mettre en place dans ces peuplements pour les années à venir. Les données d'une placette de suivi CNPF installée en 2014 dans la parcelle plantée en 1986 a permis de montrer la forte croissance de cette essence lorsqu'on applique une sylviculture dynamique pour bien détourner les houppiers des plus beaux sujets.

Nous nous sommes ensuite rendus à SAGY dans une propriété où le chêne rouge a été installé dès le début du 20^{ème} siècle en enrichissement. Nous avons dans un premier temps abordé les notions d'enrichissement notamment dans des peuplements appauvris à base de chêne.

Puis nous avons évoqué la gestion en traitement irrégulier en présentant un peuplement très intéressant à base de chêne pédonculé, chêne rouge et quelques résineux avec une belle représentation de toutes les catégories de grosseurs.



Pour finir un dernier arrêt vers un très beau chêne rouge de 70 cm de diamètre pour évoquer les propriétés technologiques de son bois, les principaux débouchés et les prix actuels pratiqués localement. Nous avons aussi abordé brièvement les principaux problèmes sanitaires signalés sur cette essence.

Fin de la réunion et derniers échanges vers 18h00.

Romain LACHEZE
Technicien Forestier
CNPF Antenne de Saône-et-Loire